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第８１２回 教育委員会会議録 

日時 

平成３１年 １月２１日（月）午後１時３０分 

 

場所 

御殿場市役所 ５階大会議室 

 

出席者 

１番 教育長 勝又 將雄 ２番 委員 大西 孝明 

３番 委員 芹澤 えつ子 ４番 委員 勝又 綾子 

５番 委員 佐藤 朋裕 ６番 委員 勝又 英和 

 

陪席者 

教育部長  教育総務課長  

学校教育課参事  社会教育課長  

社会教育課図書館長  学校給食課長  

学校給食課副参事  

西学校給食センター所長兼高根学校給食センター所長  

 

事務局 

教育総務課副参事  教育総務課主任  

 

議事 

御教議第１号 平成３０年度就学援助について 
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開会 

 

教育長 

平成３１年になりまして、平成を締めくくる第３学期がスタートしておりますけれども、

学校はインフルエンザが蔓延しておりまして、学級閉鎖があったり、学校閉鎖が近いような

学校があると報告を聞いております。そんな状況ですが、子ども達は元気よく卒業へ向かっ

て日々活動をしているのではないかと思います。 

本日は委員全員の出席をいただいておりますので、委員会は成立いたします。ただ今から

御殿場市教育委員会１月定例会を開会いたします。 

本日の委員会は、お手元に配布しております日程により進行いたします。ご了承願います。 

それでは会議録署名人の指名を行います。教育長の指名により決定することにご異議ござ

いませんか。 

 

（異議なし） 

 

教育長 

ご異議がないようですので、こちらから指名いたします。５番佐藤朋裕委員と６番勝又英

和委員にお願いいたします。 

次に会期でありますが、本日１日間といたします。 

なお定例会終了後、委員会協議会を開催いたしますのでよろしくお願いします。 
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教育長報告 

教育長 

 冬休みが１２月２２日から始まったところからの報告となります。１月６日までの冬休

みの期間でありました。 

 先週の金曜日ですが、研究会ということで、玉穂小学校を会場に秋田県大館市の先生を

お呼びいたしまして、チームティーチングの授業を公開しました。その前には、消防出初

めと成人式ということで、１月はじめのスタートの状況でございます。 

 

１２月２２日 学校が１月６日まで冬休み 

 

１２月２３日 天皇誕生日 

 

１２月２５日 副市長との打ち合わせ 

 教育監との打ち合わせ 

 

１２月２６日 『教育のあゆみ』題字作成作業他 

 

１２月２７日 教育指導センターとの打ち合わせ 

 

１２月２８日 教育委員会朝礼 

 部長等連絡会 

 総務部との打ち合わせ 

 富士山ＧＯＧＯエフエム「おーい かつまたさん」出演 

 教育指導センターとの打ち合わせ 

 庶務スタッフとの打ち合わせ 

 部内打ち合わせ 

 

教育長 

 教育委員会の朝礼を行ったことと、部長連絡会では統計図表コンクールのカレンダーが

配布されましたが、特選等の作品のうち、約四分の一が御殿場市内の小中学生の作品でし

た。また、その日、富士山ＧＯＧＯエフエムの「おーい かつまたさん」というコーナーに

出演してきました。 

 

 １月 ４日 教育委員会全体朝礼 

 市長訓示 

 部長等連絡会 

 オリンピック・パラリンピック推進本部会 

 幼稚園園長会 

 部内打ち合わせ 
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教育長 

 市長訓示があり、オリンピック・パラリンピック推進本部会等があり、新しい年がさっ

そく動き出しています。 

 

 １月 ７日 小中学校 第３学期 始業式 

  

 １月 ８日 御殿場市校長会 

 来客 

 

教育長 

 ７日には小中学校の第３学期がはじまり、８日には校長会が行われました。ここでは年

度末への展望という事で人事異動の関係と、３学期の取り組みについての話をしておりま

す。 

 

 １月１０日 富岳会芸術展 

 教育監との打ち合わせ 

 学校教育課指導主事との打ち合わせ 

 教育指導センターとの打ち合わせ 

 御殿場市経済交流交歓会 

 

教育長 

 御殿場市の経済交流交歓会がありました。ゲストの講演もあるのですが、商工会会長の

あいさつと同時に市長の講話もあります。３０分かたまって話を聞くという事がなかなか

ないものですから、大変貴重な機会でありました。 

 

 １月１１日 教育部長との打ち合わせ 

 教育監との打ち合わせ 

 庁議 

 駿東地区校長会と２市３町教育長との懇話会 

 駿東地区校長会新年情報交換会 

 

教育長 

 駿東地区校長会の代表幹事と２市３町教育長会の懇話会がありました。新年度の事業の

持ち方が話題の中心でありましたが、２市３町４８校の先生を全部一同に集めるというの

はなかなか難しくなっていますので、それを代表制に替えるというのが大きな案件でした。 

 

 １月１３日 消防出初め式 

 御殿場市成人式 
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教育長 

 御殿場中学校の体育館で出初め式がありました。その後成人式が市民会館にて行われま

した。皆様には出席いただきましてありがとうございました。 

 

 １月１４日 成人の日 

 ＧＩＡ国際交流フェア 

 

教育長 

 国際交流フェアが市民会館小ホールで行われました。世界１２か国のブースがあり、ボ

ランティアの中学生がたくさんお手伝いをしていて、良かったかなと思います。 

 

 １月１５日 部長等連絡会 

 教育監との打ち合わせ 

 部内打ち合わせ 

 

教育長 

 人事異動作業の本格化という事で部長等連絡会でお話をさせていただきましたが、管理

職の登用試験が行われておりまして、その結果が今月末か来月初めに出てくると思います。 

 

 １月１６日 教職員人事評価面接（教頭） 

 通夜出席 

 

教育長 

 教職員人事評価面接ということで、教頭との面接を終日行いました。 

 

 １月１７日 市議会全員協議会 

 告別式 

 玉穂小学校研修会（秋田県大館市からの講師との）打ち合わせ 

 行事（講師を囲む会） 

 

 １月１８日 連続授業公開研修会（玉穂小学校） 

 御殿場市交通指導員会新年会 

 

教育長 

 秋田県大館市教育委員会の協力支援を得て講師を招きまして、玉穂小学校において連続

授業公開研修会ということで、４年生の２クラスを使って算数の公開授業を行いました。

３つの学校を兼務するという変わったキャリアを持っている方で、授業も呆気にとられる

ような授業でありました。 

 

 １月１９日 空手講演会 
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 １月２０日 静岡県書初め展御殿場地区展 

 

教育長 

 いろいろな題目で書初めが展示されていました。大変素晴らしい作品ばかりでした。富

士岡中学校１年生の生徒の作品が県の特選に選ばれました。 

 

 １月２１日 部長等連絡会 

 定例教育委員会 

 芹澤重義先生の叙勲祝賀会 

 

教育長 

 以上、１２月から１月の教育長報告となります。 
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議事 

教育長 

それでは、はじめに当局から一言お願いします。 

 

教育部長 

こんにちは。まずは、先日１３日の成人式、ご臨席をいただきありがとうございました。

今年も式典の方は整然と挙行ができまして、大変うれしく思っています。これは、ボーイス

カウトの皆さんをはじめ特に高校生ボランティアの活躍のおかげと感謝しております。一方、

式典終了後の会場の外や駐車場での飲酒等による喧騒につきましては、引き続きの課題とな

りました。この成人式は、民法の改正により２０２２年から成人の年齢が１８歳に引き下げ

られるため、その対象年齢や式典のやり方そのものについても今後検討していく必要があり

ます。１８歳ですと多くが受験を控えた高校生ということになりますので、現在のところ担

当課では「２０歳のお祝い」という方向で考えているようです。個人的にもその方がよろし

いのではないかと考えていますが、早急に検討して市民の皆様へアナウンスをしてまいりた

いと考えています。 

さて、来月２月７日には教育委員の視察研修が予定されています。大変ご多忙のところ恐

縮ですが、ご出席につきましてよろしくお願いします。 

本日は、議案が１件、協議会での報告事項３件、その他１件となっております。 

よろしくお願いいたします。 

 

教育長 

それでは、議事に入ります。 
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御教議第１号 

平成３０年度就学援助について 

教育長 

御教議第１号「平成３０年度就学援助について」を議題といたします。 

本案については秘密会といたしますので、関係者以外は退席願います。 

 

（秘密会） 

 

教育長 

それでは内容説明をお願いします。 

 

教育総務課長 

ただいま議題となりました、御教議第１号につきまして、内容説明をいたします。 

（内容説明） 

 

教育総務課副参事 

それでは、具体的な内容につきましてご説明申し上げます。 

（内容説明） 

 

以上で内容説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願い申し上げます。 

 

教育長 

ただいま、御教議第１号について内容説明がなされましたが、本案について質疑を求めま

す。 

（質疑） 

 

教育長 

それでは他に質疑も無いようですので、本案を原案どおり承認することにご異議ございま

せんか。 

 

（異議なし） 

 

教育長 

ご異議がないようですので、御教議第１号「平成３０年度就学援助について」を原案どお

り承認することに決しました。 
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その他・閉会 

教育長 

 それでは、秘密会を解いて会議を続行いたします。教育委員の皆様から一言ずついただ

きたいと思います。 

 

各委員より 

 ・平成最後の成人式ということで、凛としたなかでの成人式に出席させていただきました。

私の住んでいる地区では、地元の神社で、市の成人式の前に朝８時からどんどん焼きを行

います。神前では宮司が新成人と新入学児童に祝詞奏上いたします。どんどん焼きをして

いますので、地域の皆さんが見守るなか、新成人、新入学児童をひとりひとりお祝いしま

す。地区でのお祝いが終わると、市の成人式へと向かうわけです。世帯数の少ない地区で

はありますが、この歴史ある地域の伝統行事を、人生節目の行事を、大人の責任として次

世代へつなげたいと思っています。 

 

・インフルエンザが大流行しています。先週、子どもが通う幼稚園でも学級閉鎖がありま

した。小学生の子どもも、私もインフルエンザを発症してしまいました。小学校でも学級

閉鎖がありましたが、欠席人数が学級閉鎖になる人数に達する前に、学校医と相談して早

めに学級閉鎖の措置をとり、感染拡大防止をするというお便りもありました。引き続き早

期の対応をお願いいたします。 

 

・暴力問題やあおり運転などが昨今話題になっていますが、地域での安心安全というのは

どういうことか、地域づくりでどこまでできるか検討しているところであります。キレる

人が多いといいますが、キレる人はどういう人か。幼少期に虐待などを受けたことがある

人は何か別な形で発展していくのか、何がいいのか見えない状態できているのかなと思い

ます。通学路で親の見えないところは危ないところがまだまだあるということで、地域の

力でバックアップしていければと考えております。 

 

・落ち着いたなかでの成人式でしたが、一部で幼いなと思う出席者がいたのも事実である

と思います。自分の地域でも、神社で集まってお祝いをして、市の成人式に参加するとい

うのはありますが、地区全体でもてなしながらお祝いしてというのは行っておりません。

一部の幼い人たちは、これまでの成長過程で地域との関わりがあったのかなと思うところ

があります。地区の防災訓練で中学生が活躍する姿を見たときに、この子たちは幅広く世

の中と関わって学んでいって大人としての自覚を培っていくのだろうなと思った時に、地

域とのつながり、交流が大事だと切実に思いました。また、秋田県大館市の授業研修に参

加された先生から伺ったところ、本当に素晴らしい研修で、御殿場市がこれまで大事にし

てきたものを同じく大事にされていると聞いて、これからの研修、教育が充実して発展し

ていくことを期待します。 
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・先日の成人式には参加できませんでした。実は自分自身の成人式にも、遠方の学校に行

っていた関係で、参加していません。ここ数年は区長や教育委員として参加をしていまし

たが、年々おとなしくなっているのかなという印象は受けていました。 

 年末年始にかけて、近所で交通関係のトラブルや空き巣未遂が発生しました。警察から、

付近に防犯カメラがあるかどうかの問い合わせがありましたが、この付近では防犯カメラ

はありませんでした。学校関係を考えますと、地区の中で子どもの通学路には防犯カメラ

が必要な時代になったのかなと思いました。防犯の面、抑止力の面でも子どもたちの安全

を見守るという意味でも、通学路から優先して設置していただければなと思いました。 

 

 

等の発言 

  

教育長 

それでは他に無いようですので、以上をもちまして御殿場市教育委員会１月定例会を閉会

といたします。 

 

 

 

 午後 ２時 ８分閉会 
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会議録署名人 

 

上記のとおり相違ないことを証明するため署名する。 

 

 

 

 

 

 

 

５番委員                 

 

 

 

 

 

６番委員                 


